

BOLETÍN DE PRENSA No. 326 ->>

Indispensable la vinculación entre instituciones de América Latina para comprender y ofrecer soluciones a problemáticas sociales, laborales y económicas.

Además de movilidad académica, la relación entre ambas universidades ha impulsado investigaciones más amplias sobre informalidad y relaciones de trabajo en la industria textil y del vestido.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes fortalece su proceso de internacionalización al estrechar lazos de colaboración con la Universidad Federal de Paraíba, Brasil, que durante los últimos dos años ha permitido una intensa agenda de investigación, movilidad académica entre estudiantes y profesores de la licenciatura en Sociología, así como asesoría bilateral para el desarrollo de tesis de posgrado, en especial sobre las problemáticas de la informalidad y las relaciones de trabajo en la industria textil y del vestido.

Durante su visita a la UAA, Roberto Véras de Oliveira, catedrático e investigador del departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Federal de Paraíba, Brasil, comentó que esta mancuerna académica es de suma importancia para abordar los temas del trabajo y la información bajo una perspectiva tripartita entre lo local, lo nacional y lo internacional, pues las visiones comparadas permiten no sólo identificar las problemáticas particulares de México o Brasil, sino que también considerar implicaciones más trascendentales en lo global.

Al respecto, Véras de Oliveira apuntó que la informalidad es una problemática que debe ser atendida de manera prioritaria en el ámbito laboral tanto para Brasil como para México, pero considerando tendencias, nuevos conceptos y visiones del trabajo a nivel internacional, para así ofrecer contribuciones pertinentes.

Por su parte, Octavio Maza Díaz Cortés, catedrático del departamento de Sociología de la UAA, expresó que las actividades con la Universidad Federal de Paraíba permiten abonar a la experiencia de la internacionalización para las carreras, posgrados y la investigación del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, a través del vínculo entre cuerpos académicos, pero además destacó la participación con instituciones de América Latina pues permite aproximarse a explicaciones más cercanas y pertinentes sobre sus realidades, a diferencia de la mirada de Estados Unidos o Europa bajo un contexto muy distinto.

Por otra parte, Maza Díaz Cortés manifestó que también el abordaje de problemáticas sociales entre investigadores de diversos países no sólo nutre el desarrollo académico, sino que también permite identificar, evaluar e incluso retomar las acciones emprendidas en otras latitudes para responder a las propias necesidades de su población, en este caso en el tema de la informalidad y las relaciones laborales en la industria textil y del vestido.

